

Lunes 06 de mayo 2013

Última modificación 06.05.2013

El Financiero El peso se apreció por segunda semana consecutiva Clara Zepeda Hurtado El reporte laboral de Estados Unidos, que resultó mejor a lo esperado en abril, y el esfuerzo de políticas monetarias expansivas de bancos centrales, revaluaron el peso, al probar nuevamente la zona de apoyo cercana a 12 unidades. El dólar cerró la semana pasada con una caída acumulada de 0.84 por ciento, equivalente a 10.27 centavos, frente a la moneda mexicana. De hecho, el peso se apreció por segunda semana consecutiva. P.C. tipo de cambio, peso Recortan corporativos 9 mil 111 empleados Miguel Ángel Pallares Gómez Las 50 empresas más grandes del país recortaron nueve mil 111 empleos en el primer trimestre de 2013. De acuerdo con un ejercicio realizado por EL FINANCIERO, la caída representa 0.53 por ciento en comparación con las plazas laborales reportadas al cierre de 2012. De las tres categorías de puestos laborales, el rubro de empleados registró una baja de 11 mil 862 puestos, mientras que los segmentos de funcionarios y obreros aumentaron en 870 y mil 881 plazas laborales, respectivamente. P.C. desempleo, sector empresarial Reforma da al Estado rectoría en telecomunicaciones: SCT Adrián Arias Con la aprobación de la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones, el Estado recuperará la rectoría de los sectores de telecomunicaciones y de radiodifusión, pues el país necesitaba actualizar su marco regulatorio, el cual había sido ineficiente y dificultó la aplicación de las políticas públicas en México muchos años. "Teníamos un marco legal que daba pie a una alta litigiosidad y que necesitaba que el Estado recuperara esa rectoría. Era evidente que ese alto nivel de litigios se daba más en telecomunicaciones que en otras industrias", afirmó José Ignacio Peralta, subsecretario de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). P.C. reforma, telecomunicaciones El número de celulares se aproxima a 90% de la población mundial (Adrián Arias) Al cierre de 2013 el servicio de telefonía celular registrará un total de seis mil 840 millones de suscripciones en el mundo, cifra equivalente a 90 por ciento de la población global. De ese número, dos mil 100 millones de las conexiones corresponderán al servicio de banda ancha móvil. En el documento "Tendencias en Telecomunicaciones 2013", elaborado por la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT), se detalla que los servicios móviles marcarán la tendencia de crecimiento este año, en donde las suscripciones de telefonía celular y de banda ancha móvil tendrán el mayor número de adiciones para dejar atrás los servicios de telefonía fija y de Internet de banda ancha fija. P.C. telecomunicaciones, UIT Continuará la volatilidad en el precio de alimentos: Da Silva Héctor A. Chávez Maya La volatilidad en el precio de los alimentos no disminuirá y, por el contrario, "vamos a tener que aprender a convivir con ella en los próximos años" pues es parte de la globalización real que avanza mucho más rápido que los mecanismos de coordinación para enfrentarla y controlarla, reconoció José Graziano da Silva.

P.C. FAO, alimentos, precios

Lanzarán nuevo esquema para las compras de gobierno a Mipymes

Ivette Saldaña

Las compras de gobierno dirigidas a emprendedores, micro, pequeñas y medianas empresas tendrán un relanzamiento que incluye un aumento en el monto de los recursos, con lo que el presupuesto superaría los cien mil millones de pesos, apoyo de casi cien dependencias públicas, incluyendo las 20 más grandes y un nuevo componente de contratos de innovación. Del 13 al 15 de mayo se realizará el acto en el que la Secretaría de Economía (SE) dará a conocer el nuevo programa en el que se incorporarán las "compras públicas innovadoras", esquema mediante el cual el gobierno federal definirá sus necesidades y los proveedores nacionales deberán ofrecer diversos productos que sirvan para atender los requerimientos.

P.C. mipymes, gobierno, sector empresarial

Alta rotación laboral incide en una baja productividad

Zenyazen Flores

Al menor ritmo de la actividad económica y la caída del gasto público durante el arranque de sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, se suma el "dinamismo" del mercado laboral marcado por la informalidad y por la alta rotación laboral que deriva en inestabilidad en los trabajos a los que tienen acceso los mexicanos. Un diagnóstico elaborado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), y que califica como "dramático", indica que al año seis millones de personas entran y salen del mercado formal, una cantidad equivalente a toda la población de Nicaragua; además, 15 por ciento de las personas ocupadas, o menos, permanecen más de 25 meses

P.C. STPS, empleo, productividad

La minería, más allá de una simple reforma

Dolores Padierna Luna

En abril fue turnada al Senado la minuta de reformas a la Ley Minera, en la cual se impone un cobro de 5 por ciento de las ganancias de las empresas concesionarias de la minería. Este porcentaje es adicional a la contribución -que suele ser

irrisoria- por hectárea ocupada. México es el primer productor de plata en el mundo, con 21 por ciento de la producción mundial; ocupa el segundo lugar de producción de fluorita; el tercero en bismuto, y el quinto en plomo cadmio; el décimo productor de oro, cobre, sal y carbón. Hay que señalar que la minería es una actividad industrial que muy poco o nada ha servido al desarrollo de nuestro país. Sigue siendo en su mayoría de propiedad extranjera, meramente extractiva y de trabajo que frecuentemente nos recuerda la época porfiriana.

P.C. reforma, minería, Ley Minera Reforma En subempleo 40% de graduados en EU Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (06 mayo 2013).- Estar graduado por una Universidad estadounidense ya no es sinónimo de encontrar un trabajo cualificado, acorde con el título. Al menos eso es lo que se desprende del último estudio, publicado esta semana, por la firma consultora Accenture. Según el sondeo realizado, el 41 por ciento de los trabajadores que se graduaron en los dos últimos años están realizando trabajos para los que no se requiere una licenciatura. Es la misma conclusión que la del Center for College Affordability and Productivity: "Licenciados con doctorados están conduciendo taxis y trabajando de camareros. Ganan mucho menos de lo que esperaban y están teniendo grandes dificultades para afrontar el pago de los créditos de sus estudios", señala el profesor de economía de Ohio University, Richar Vedder, coautor de la investigación. P.C. Estados Unidos, empleo, subempleo La crisis en Europa durará años.- Merkel Por AFP Berlín Alemania (06 mayo 2013).- La canciller alemana, Angela Merkel, dijo este lunes, que la crisis en la Unión Europea va a durar años y abogó por un mismo análisis entre líderes europeos para resolverla al responder a preguntas de alumnos alemanes. Interrogada por una alumna sobre cuánto tiempo duraría la crisis, Merkel respondió que serían más bien "años que días". "Las reformas necesitan tiempo (...). Hay que medir en años para que el desempleo disminuya", precisó la canciller en un liceo del este de Berlín. "Debemos llegar a un análisis común en Europa", dijo Merkel cuando fue interrogada sobre las diferentes evaluaciones de la crisis por los países de la UE. "Lo que es importante -y es lo mismo cuando formamos parte de una familia- es hacer el mismo análisis (...). Y debemos aún trabajar en ese sentido", sostuvo Merkel. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Europa, crisis, economía mundial Da desempleo respiro a España Por Reuters Madrid España (06 mayo 2013).- El desempleo registró en abril un segundo descenso consecutivo en España dando un nuevo respiro a su maltrecho mercado laboral cuyo número de desocupados bajó de los 5 millones, aunque se incrementó en términos desestacionalizados en medio de una larga recesión económica. El Ministerio de Empleo y Seguridad Social dijo hoy que el desempleo cayó en abril en 46 mil 50 personas a un total de 4 millones 989 mil 193 comparado con una baja de 6 mil 632 personas en abril del 2012. En términos desestacionalizados, el desempleo subió en 17 mil 663 personas en abril a 4 millones 875 mil 592. P.C. España, desempleo, economía mundial Sube oro tras segundo avance semanal Por Reuters Londres Inglaterra (06 mayo 2013).- El oro ascendía cuando algunos compradores se veían tentados a regresar al mercado después de una segunda semana de alzas, que sugirió que la caída de precios del mes pasado, al mínimo en más de dos años, habría terminado por ahora. El metal precioso repuntó velozmente tras enfrentar nuevas presiones el viernes por unos datos que mostraron que el empleo estadounidense subió más de lo previsto en abril. Eso alivió las preocupaciones sobre la reactivación de Estados Unidos y empañó las especulaciones de que podría requerirse un mayor alivio monetario. P.C. oro, metales preciosos Operarían dispares monedas de AL Por Reuters Lima Perú (06 mayo 2013).- Las monedas de América Latina operarían dispares esta semana en medio de eventuales intervenciones oficiales y a la espera de que las noticias provenientes de Europa y Estados Unidos sigan dando señales de alivio a la alicaída economía mundial. La semana pasada, los mercados financieros tuvieron un respiro luego que el Banco Central Europeo recortó sus tasas de interés por primera vez en 10 meses, con el objetivo de inyectar liquidez suficiente para los bancos de la zona euro, y para ayudar a que las pequeñas empresas obtengan acceso al crédito. El alivio a los mercados mundiales llegó además tras una serie de datos positivos en Estados Unidos como un retroceso en la tasa de desempleo a un 7.5 por ciento, su mínimo nivel desde diciembre del 2008, junto con un aumento en las nóminas no agrícolas. P.C. América Latina, divisas, tipo de cambio El Universal La banca europea en medio de la recesión económica | El Universal y Ricardo Jiménez | El Universal La banca europea pasa por un periodo de alta complejidad y vulnerabilidad, retroalimentada por la crisis de deuda soberana, la continua restricción del crédito y una recesión económica. A la fecha, numerosos bancos han sido rescatados en la región, sobre todo en los países europeos de la periferia: España, Grecia e Irlanda e incluso algunos han efectuado ventas como ocurrió en Portugal con la venta del Banco Portugués de Negocios (BPN) al angoleño BIC por 40 millones de euros, y hasta nacionalizado bancos, como sucedió con el Anglo Irish Bank en Irlanda. Las inyecciones de capital y reestructuras al sector bancario en la Zona del Euro, iniciadas con recursos propios y continuadas por apoyos otorgados del Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional, han llevado a estos países a realizar ajustes presupuestales e implementar procesos de austeridad, privatizaciones y reformas estructurales. P.C. Europa, crisis, sistema financiero Falta de reforma hacendaria frena inversión, dice CEESPEduardo Camacho | El Universal El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró que la espera por la aprobación de la reforma hacendaria genera cautela entre empresarios, frena inversión y disminuye el crecimiento económico. "Las reformas estructurales que se tienen previstas analizar y posiblemente aprobar durante el presente año, ha propiciado un ambiente de mesura en la asignación de los recursos privados, toda vez que los dueños del capital están a la expectativa del entorno de negocios que redundará de las reformas estructurales que se concreten en los siguientes meses", dijo el centro de estudios de la IP. Para atraer la atención de los inversionistas, en este sentido, el CEESP insistió en una reforma hacendaria integral, es decir, considerar una reforma tributaria y una reingeniería del gasto, con el objetivo de tener, por una parte, un sistema recaudatorio sencillo y promotor de la inversión y, por otra, un gasto ejercido con transparencia y eficiencia. P.C. CEESP, reforma hacendaria, inversión Pide IP inclusión en reforma energética Luis Carriles | El Universal Frente a la reforma energética se necesita un puente eficaz entre el sector público paraestatal y la iniciativa privada, con el fin común de potenciar al sector, fomentar la innovación, la eficiencia, la calidad y el cuidado del medio ambiente, dijo el presidente de la Asociación Mexicana de la Industria de

Petróleo, Erik Legorreta. Hay ocho elementos que harían más eficiente a Pemex, dijo, y le darán certeza a cerca de 50 mil empresas que rodean a la industria petrolera además de que se promovería la transparencia en el sector: Contenido nacional, coinversión con firmas nacionales y foráneas, transparencia, testigos sociales activos, eficiencia y registro en un comité de proveedores, certificación, institucionalización y estándares de calidad en procesos y productos. P.C. reforma energética, sector empresarial Pega desaceleración a entidades: Concamin Eduardo Camacho | El Universal La desaceleración económica impacta en el ámbito regional y tiende a la alza en los meses subsecuentes, provocando que 17 entidades muestren estancamiento o caídas en la producción fabril, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales. Las diferencias en el desempeño del sector en cada entidad responden al tipo de industria predominante; es decir, si elabora bienes de consumo duradero y no duradero, produce insumos o bienes de capital. “De igual forma a su grado de exposición a la apertura comercial; a sus niveles de vinculación con la demanda interna o los pedidos procedentes del exterior (industria maquiladora o de transformación); y por supuesto, a la realización de importantes obras de infraestructura”, dijo Francisco Funtanet Mange, presidente del organismo. P.C. Concamin, entidades federativas, sector industrial Estrategias deficientes, alertan analistas xel González y Ricardo Jiménez | El Universal Miguel Ángel Rendón Valdés, académico del Tec de Monterrey, consideró que el gran problema es que Europa tiene una cultura conservadora de ahorro y para que una economía salga de una crisis, se requiere que la gente consuma. Dijo que las medidas implementadas han sido para evitar quiebras de bancos. No obstante, consideró que lo peor podría estar por venir. Athanasios Vamvakidis, de Bank of America, consideró que no hay preocupaciones inmediatas en el sector bancario porque el núcleo de la Eurozona – los países no periféricos— se está recuperando, aunque sea a una tasa muy lenta. Pero, añadió que la capitalización de los bancos en estas zonas ha sido lenta, al igual que en Estados Unidos, lo cual permanece como una debilidad. P.C. Europa, crisis, economía mundial El Economista México y EU van por negociación conjunta de TLCs Roberto Morales / El Economista México y Estados Unidos acordaron que en las negociaciones de tratados de libre comercio (TLCs) regionales participarán con una estrategia de impulsar intereses compartidos derivados de su integración económica. La Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés) refirió que ambas naciones “apalancarán” con ello sus compromisos existentes a través del Acuerdo Transpacífico de Asociación Económica, el foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, el Grupo de los 20 (G-20) y “otras iniciativas”. P.C. tratados comerciales, acuerdos, economía mundial Bolsas de Europa cierran a la baja con poco volumen de negocios Reuters Londres - Las acciones europeas cayeron este lunes, consolidando ganancias recientes en un mercado con poco volumen de negocios por el feriado en el mercado bursátil de Londres. El índice Euro STOXX 50 de las principales acciones de la zona euro cerró con un descenso de 0.51%, a 2,749.71 puntos. El índice había terminado la semana pasada cerca de un máximo de dos años tras sólidos datos de empleo en Estados Unidos y el recorte de tasas dispuesto por el BCE. agr P.C. sistema financiero, bolsas europeas Dólar promedia en 12.20 pesos en AICM En centros cambiarios que operan en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense se oferta en un precio promedio de 12.20 pesos y se adquiere en 11.55 pesos. La mayor cotización de la divisa estadounidense es de 12.65 pesos a la venta, en tanto la menor a la compra es de 11.45 pesos. En las casas de cambio de la terminal aérea de la ciudad de México, el euro se ubica en un precio máximo de 17.15 pesos a la venta y en un mínimo de 15.45 pesos a la compra. nlb P.C. tipo de cambio, dólar Superpeso pega a remesas; en marzo, contracción del 14.70% Notimex La apreciación de peso frente al dólar seguirá jugando en contra de las remesas que se reciben en el país, por lo que podrían registrar una contracción de 4.9% al cierre de 2013 respecto al año pasado, considera Grupo Financiero Ve por Más (Bx+). Ello, luego de que en marzo pasado las remesas familiares cayeran 14.70%, su mayor contracción desde septiembre de 2012, que fue de 20.24%, lo que sorprendió a los mercados que esperaban un descenso de solo 7.60%. P.C. tipo de cambio, remesas Desempleo da un respiro a los españoles Reuters Madrid.- El desempleo registró en abril un segundo descenso consecutivo en España dando un nuevo respiro a su maltrecho mercado laboral cuyo número de desocupados bajó de los cinco millones, aunque se incrementó en términos desestacionalizados en medio de una larga recesión económica. El Ministerio de Empleo y Seguridad Social dijo el lunes que el desempleo cayó en abril en 46,050 personas a un total de 4,989,193 personas comparado con una baja de 6,632 personas en abril del 2012. En términos desestacionalizados, el desempleo subió en 17,663 personas en abril a 4,875,592. P.C. España, desempleo Con EU se pactó renacimiento de la actividad manufacturera Lilia González / Enviada El Economista San José Chiapa, Pue. Tras La visita del presidente estadounidense, Barack Obama, los funcionarios de México y Estados Unidos pactaron emprender el “renacimiento manufacturero” de la región de América del Norte con el sector empresarial, que contempla generar valor agregado, inyectar innovación y tecnología, así como facilitar el clima de negocios que conlleve a la complementación de la industria, adelantó Idefonso Guajardo, secretario de Economía. En charla con El Economista, el funcionario precisó que en breve se convocará a los sectores productivos mexicanos para relanzar la manufactura de alto nivel, acuerdo que ya planteó – el viernes pasado - a los empresarios estadounidenses para trabajar lo más pronto posible. P.C. industria manufacturera, sector industrial La Jornada Consar: en crisis, sistema de pensiones de Pemex, estados y universidades Israel Rodríguez México, DF. Carlos Ramírez Fuentes, presidente de la Comisión Nacional del Sistema para Ahorro para el Retiro (Consar), advirtió que los sistemas de pensiones de Petróleos Mexicanos (Pemex), de las universidades y de los gobiernos estatales enfrentan una crisis que se agravará en los próximos años, pues no habrá manera de financiar las pensiones solamente a través de las aportaciones que realizan los trabajadores en activo. Ante esto, señaló que corresponde a cada institución determinar es el camino a seguir, pero desde la Consar el mensaje es muy sencillo: “En el sistema de cuentas individuales de las Afore caben todos los mexicanos, ahí está la infraestructura. Está probado el sistema durante 16 años, más de 2 billones de pesos, 900 mil millones de pesos provienen de rendimientos netos de comisiones. Entonces ahí está el sistema y es financieramente viable”. P.C. Consar, pensiones, PEMEX, seguridad social Se deterioró la confianza del consumidor en abril; mejorará en 1 año: Inegi Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. La situación económica actual de los miembros de un hogar en México se

percibió en abril con mayor deterioro de la condición que se tuvo hace un año, pero mantiene la esperanza de que será mejor dentro de 12 meses según el índice de confianza del consumidor. Elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), este indicador de sensibilidad marcó un retroceso anual de 1.5 por ciento en general debido a la caída de tres de sus cinco componentes. P.C. INEGI, confianza del consumidor El País

Guindos: "Nuestra economía es fuerte y sana" Natalia Junquera Madrid 6 MAY 2013 - 12:03 CET99 "Hemos dejado atrás un periodo muy duro. Nuestra economía es hoy mucho más fuerte y sana y tiene un futuro solvente", ha asegurado este lunes el ministro de economía, Luis de Guindos, en la inauguración de un foro sobre sostenibilidad organizado por la Secretaría General Iberoamericana y Ernst & Young.

P.C. crisis, recesión, desempleo, finanzas públicas